Breves pensamientos de reflexión del Padre Saturnino López Novoa para cada uno de los días del mes de Mayo:

Día 1: MARÍA, TEMPLO ESCOGIDO DE LA SANTÍSIMA TRINIDAD

Con María está el Padre, Señor de todas las cosas...; con María está el Hijo, a quien en su vientre ha concebido...; con María está el Espíritu Santo, por cuya virtud la Virgen es Madre. ¡En María puso sus delicias la Santísima Trinidad!

Exposición de los Deberes Religiosos, pág. 63 -

Día 2: MARÍA, MADRE AMANTÍSIMA

María nos ama más que todos los Ángeles y Santos juntos... Prueba de ser esto así la tenemos en que, movido nuestro bondadoso Dios por su infinito amor a nosotros, ha dispuesto que las gracias y favores nos vengan por mano de María, de suerte que no parece sino que Dios, como dice muy bien el Maestro de los Doctores (Sto. Tomás de Aquino), ha dado a María la mitad de su Reino, pues, consistiendo éste en el poder y en la misericordia, se ha reservado Dios el poder y ha cedido la parte de la misericordia a su amada Madre. ¡Qué palabras tan consoladoras! ¡Qué felicidad la nuestra en tener una Madre tan empeñada en favorecernos!

Sermón 193 -

Día 3: MARÍA, MADRE Y PROTECTORA NUESTRA

María fue constituida de modo especial Madre de todos los hombres, ya desde la Encarnación de su Hijo. Y al pie de la misma cruz la vemos postrada intercediendo por todos nosotros. Allí se la por Madre al discípulo Juan; y, en él, a todos nosotros; y ¿ha negado jamás corresponder con este título que tano nos honra?

No; María Santísima, aún después del tránsito feliz a la celestial morada, siempre ha socorrido a sus hijos y lo auxiliará hasta la consumación de los siglos. Los mártires alcanzaron de Ella la constancia, los confesores la fe, los gentiles la conversión.

-Sermón 180-

Día 4: MARÍA, PLENITUD DE GRACIA Y DE VIRTUDES

María es Hija de Dios Padre...; está colmada en toda la plenitud necesaria, para concebir a su Autor y ser Madre de Dios Hijo; y María es también Esposa de Dios Espíritu Santo, que la adornó de todas las virtudes, y con su gracia la engalanó de todas las gracias. Por eso María es la criatura más santa que ha visto y que ni jamás verá ya el mundo.

-Exposición de los Deberes Religiosos, pág. 63-

Día 5: MARÍA, ESPLENDOR DE LA GLORIA DEL PADRE

María llena de gracia, desde el primer instante de su Concepción Inmaculada, fue enriquecida con la comunicación del poder del Padre, la sabiduría del Hijo y el amor del Espíritu Santo. ¿Puede darse mayor grandeza y esplendor? ¿Qué criatura ha merecido ser sublimada por Dios a tan alto grado, cual es el de entrar en consorcio con la Santísima Trinidad?

-Sermón 250-

Día 6: MARÍA, MADRE DE BONDAD Y CONSUELO

María es toda esperanza de vida y de virtud, porque Ella se ha interesado eficazmente en todos los tiempos por la salvación de los hombres, interponiendo a favor de ellos, todo su poder y todo su amor... Ella es el Iris de paz y de consuelo, la Madre de la Divina gracia.

-Sermón 204-

Día 7: MARÍA, MEDIO SEGURO PARA LLEGAR A JESÚS

Si la sociedad ha de salvarse, no hay otro medio que buscar a Jesucristo y abrazar su doctrina, que es doctrina verdad, doctrina vida, doctrina camino seguro y único que puede conducir a los hombres a la felicidad temporal y a la eterna, su último destino. ¿Y cómo, y por qué medio hacer que Jesucristo reine en la sociedad...? Por medio de María, su Santísima Madre.

-Sermón 214-

Día 8: MARÍA, PROTECCIÓN, APOYO Y DEFENSA ANTE CUALQUIER NECESIDAD

María, Madre de Dios-hombre, la Virgen anunciada por Isaías, la casta María, es la persona de quien el Eterno se vale para salvar al linaje humano y librarlo del yugo de Satán. María lleva en su vientre al Verbo humanado y, con ello, Dios la ha hecho depositaria de todas sus gracias. María da a luz al Santo de los Santos. Desde ese momento feliz, haciéndose fiel intérprete de la humanidad, no omite ni persona ni medio alguno para prestar su valimiento.

-Sermón 190-

Día 9: MARÍA, DEMOSTRÓ EL MEJOR Y MÁS AUTÉNTICO AMOR A DIOS

María Santísima correspondió a su condición de Esposa del Espíritu Santo, amando a Dios con un amor superior al de los bienaventurados, y al que no llegan los mismos Serafines y Querubines, porque, aún viviendo en la tierra, era ya más santa que todos ellos; y su amor a Dios era más meritorio, porque era libre, y en ellos es necesario... Su amor al Señor fue perfecto, porque le amó cuanto podía amarle, y no cesó de amarle ni un momento siquiera durante su vida. Así la vida de María, desde el instante de su Concepción Purísima, hasta el momento en que entró triunfante en los cielos para ser coronada de gloria, fue toda ella vida de amor.

-Sermón 120-

Día 10: MARÍA, IMPULSO EFICAZ DE SANTIFICACIÓN Y SALVACIÓN

María Santísima tiene todas las condiciones para ser la única salvadora de la sociedad agonizante; tiene el poder, la sabiduría y el amor que ha de emplear en beneficio de los hombres. Por Ella llegaremos a Jesucristo; y, por consiguiente, al verdadero camino, a la verdad auténtica y a la vida trascendente: con Ella podemos alcanzar la santidad y la salvación

-Sermón 121-

Día 11: MARÍA, LA SANTIDAD MÁS SIMILAR A LA DE JESUCRISTO

Dios mismo se ha encargado de declararnos, por boca de un Ángel, que María es 'llena de gracia'. Decir que María está 'llena de gracia' es decir que, encarnando a Dios en su seno, después del Verbo Encarnado, Ella es la maravilla de la santidad... porque 'el Señor está con Ella..., vive en Ella.

-Exposición de los Deberes Religiosos, pág. 63-

Día 12: MARÍA, MODELO DE VIDA EN FIDELIDAD A DIOS

De la misma manera que Ella fue incondicionalmente fiel a la voluntad de Dios Padre, y mantuvo su "fiat" hasta la muerte, con sinceridad de amor, así tenemos que ser todos los cristianos: unidos a María, ser siempre generosamente dóciles a la voluntad divina. En Ella se cumplió lo dicho por el salmista: "Dichoso el que, con vida intachable, camina en la voluntad del Señor". María Santísima correspondió al dictado del Eterno Padre, con una obediencia sin igual, exceptuada la de Nuestro Señor Jesucristo.

-Sermón 250-

Día 13: MARÍA, FUERZA VICTORIOSA PARA NUESTRA FE

María con toda la fuerza de su amor, y particularmente cuanto encierra el misterio revelado de su Concepción sin mancha, con su plenitud de gracias, es fuerte escudo en defensa de nuestra fe, en los días de tribulación y de peligro.

-Tratado de Oratoria Sagrada, pág. 6-

Día 14: MARÍA, AYUDA EFICAZ PARA LIBERARNOS DEL PECADO

La sociedad que sea presa del pecado, está hecha esclava de Satanás, y solamente puede quedar libre por la gracia de Aquella que jamás ha conocido el pecado, que es Inmaculada desde el primer instante de su Concepción..., y que desde entonces tiene la plenitud de la gracia.

-Sermón 214-

Día 15: MARÍA, COMPAÑERA DE CAMINO EN NUESTRAS DEBILIDADES

María acompaña a su Hijo a todas partes, sufriendo las asperezas de los caminos, la violencia de las estaciones, llenando su corazón de amargura con los denuestos y befas que le dirigen; así también nos acompaña con amor maternal en nuestras adversidades, pero siempre dispensándonos el obsequio celestial necesario, ejerciendo de modo especial su condición de Madre nuestra. Al pie de la misma cruz, la vemos postrada intercediendo por todos nosotros.

-Sermón 180-

Día 16: MARÍA, CAUCE SEGURO PARA ALCANZAR MISERICORDIA

El honor y devoción tributados a María, atraerán nuevas gracias al mundo. Dios no se dejará vencer en beneficios. Glorificado en su Madre, volverá Jesús a recordar sus misericordias para con los hombres, y se mostrará Salvador... Por María ha empezado la salvación del mundo, y por Ella debe consumarse.

-Exposición de los Deberes Religiosos II, pág. 87-

Día 17: MARÍA, RECLAMO DE PUREZA Y DE VIDA

Para honrar debidamente a María, y particularmente en el alto y augusto Misterio de su Inmaculada Concepción, ningún otro medio mejor que la práctica de la virtud de la castidad y el alejamiento del vicio abominable de la impureza; porque para perseverar unidos a Ella, hemos de tener un corazón limpio, que sea digno tabernáculo de intimidad con Dios.

-Sermón 212-

Día 18: MARÍA, FUENTE DE GRACIA Y DE VIRTUDES

Dios determino que, por María, comenzase la salvación del mundo, y por Ella debe llevarse a término. Por eso quiere Dios que su Santa Madre sea más conocida, más amada, más honrada cada día; quiere ensalzarla y mostrarla al mundo como la obra maestra de sus manos. María debe brillar más que nunca en misericordia, en poder y en gracia, en medio de las circunstancias de estos últimos tiempos.

-Exposición de los Deberes Religiosos II, pág. 87-

Día 19: MARÍA, APOYO FIRME PARA SER COHERENTES CON LA FE DE LA IGLESIA

En María, ya desde el Misterio de su Concepción Inmaculada, se descubren tres triunfos: el de Dios, el de María y el de la Iglesia. El de Dios: porque Dios hizo al hombre a su imagen y semejanza...; éste faltó a Dios por el pecado y se hizo siervo del demonio..., pero Dios triunfó de él en María, concebida sin pecado... El triunfo de María: porque la Santísima Trinidad la colmó de gracias y bendiciones...; el Padre le da el poder..., el Verbo la sabiduría..., el Espíritu Santo el amor... El triunfo de la Iglesia: Dios dijo en el Paraíso que pondría enemistades entre el demonio y

María...; desde entonces se ha venido riñendo la batalla entre la Iglesia y el mal... Las batallas de María son nuestras batallas, sus triunfos nuestros triunfos..., y, con el triunfo de María, triunfa también la Iglesia.

-Sermón 213-

Día 20: MARÍA, PORTADORA DE LA MISERICORDIA DE DIOS

La Iglesia siempre ha confesado que María tiene entrañas de misericordia. La Iglesia ha dado a conocer a María como nuestra abogada, consoladora, refugio, medianera y Madre de la gracia, hasta decir los sabios Padres del Concilio de Éfeso que, por María alcanzamos todos los dones que descienden del Padre de las luces. Pero esta misericordia de María es un rasgo de Dios que se comunica a los hombres; o, por decirlo más claro, Dios ha puesto su misericordia en manos de María para que la comunique a los mortales. Misericordia poderosa, universal, pronta. Poderosa, porque ¿quién ha puesto límites al poder que Dios ha depositado en María para beneficiarnos?... Universal, porque ¿quién ha recurrido a Ella sin conseguir remedio?... Y pronta, porque ¿ha dilatado socorrer alguna vez a los que la invocan?

-Sermón 177-

Día 21: MARÍA, CANAL SEGURO DE TODAS LAS GRACIAS

Dichosa tú mil veces, persona de fe, que, en medio de los males del mundo, puedes encontrar al Sumo Bien. En medio de tantos enemigos, puedes luchar con la garantía de salir victoriosa, con tal de hacer buen uso de la indestructible arma que siempre tienes a tu disposición: María. Sí, vuelve tus ojos a esa pura criatura, en Ella hallarás el remedio de todos tus males. Ella es el árbol de la vida, que puede librarte de la muerte. Ella la casta paloma, que te ofrece el ramo verde de olivo, indicándote la bonanza. Ella el Iris de paz, el báculo para sanar las enfermedades, el arca o archivo de todas las gracias y dones.

-Sermón 180-

Día 22: MARÍA, ESTÍMULO DE AMOR Y DEVOCIÓN

María es el reflejo más vivo de la Santísima Trinidad, en la triple prerrogativa de Hija del Padre, Madre del Hijo y Esposa del Espíritu Santo; y, por tanto, enriquecida con el Poder del Padre, la Sabiduría del Hijo y el Amor del Espíritu Santo, tres dones que resumen en sí toda la grandeza de María, Ella los emplea con inmensa generosidad en beneficio de los hombres... ¿Y qué gratitud no exigen de nosotros, los singulares favores que María nos dispensa? ¿Qué no deberemos hacer por corresponder a tanto beneficio? Poquísimo es lo que nos pide; tan sólo que seamos verdaderos devotos suyos, que durante nuestra vida le profesemos un amor filial y una devoción sincera y constante.

Día 23: MARÍA, GUÍA EFICAZ EN EL DEVENIR DE NUESTRA EXISTENCIA

Tened siempre presente a María; invocadla durante el día; invocadla durante la noche; invocadla en el tiempo próspero y en la adversidad, en vuestras ocupaciones y en vuestros descansos, y en vuestras alegrías y en vuestras tristezas, durante la vida y en la hora de la muerte...; Ella os alcanzará gracias y bendiciones, para que tengáis la vida de los buenos, la muerte de los justos y la gloria de los Santos.

-Sermón 204-

Día 24: MARÍA, NOS ENSEÑA Y AYUDA A CORRESPONDER A TANTAS GRACIAS COMO DIOS NOS DA

María correspondió a su condición de Hija del Padre, con una obediencia sin igual, fuera de la de Hijo de Dios hecho Hombre..., correspondió a la gracia de ser Madre del Hijo, con una solicitud y cuidado en el servicio de Dios, sin ejemplo similar; y correspondió al dictado de Esposa del Espíritu Santo, con un amor superior al de los bienaventurados. De aquí la enseñanza que María nos da con su conducta, para que correspondamos con la nuestra, con la obediencia, como hijos de Dios que somos por gracia, con la solicitud en el servicio divino, como miembros de la Santa Madre Iglesia, y con el amor por los beneficios que nos concede el Espíritu Santo, de que, por la gracia, nos ha hecho templo suyo.

-Sermón 250-

Día 25: MARÍA, EJEMPLO SINGULAR DE OBEDIENCIA

María Santísima practicó siempre una obediencia a Dios, de la forma más perfecta, puesto que fue una obediencia pronta, completa y constante. Pronta, porque nunca dudó...; completa, porque no la desmintió con acto alguno..., y constante, porque se mantuvo en ella durante todo el curso de su vida... Con su conducta, María nos enseña la forma en que nosotros debemos obedecer a Dios en su santa Iglesia, en correspondencia a los favores que a través de ella recibimos. ¿Y qué clase de obediencia es la que el Señor nos pide por su Santa Iglesia? Una obediencia que, a parte de tener las tres condiciones de pronta, completa y constante, a imitación de la de María, ha de ser también con la sumisión de nuestro entendimiento a todos los dogmas, a todas las verdades que la Santa Iglesia nos enseña y propone...; ha de ser afectiva o de voluntad, por lo que abracemos todos los preceptos, leyes y enseñanzas de la Santa Iglesia, y nos sometamos a su cumplimiento; y ha de ser afectiva, por la que procuremos el cumplimiento de dichos preceptos, leyes y enseñanzas con todo el mejor deseo, por cuanto todos ellos están ordenados a promover nuestro bien, y felicidad temporal y eterna.

Día 26: MARÍA, FORTALEZA EN NUESTRA LUCHA

La influencia maternal de María, nos impulsa y anima a lucha por conseguir amar a Dios y cumplir constantemente su divina voluntad. Y uno de los principales efectos de la gracia, que su intercesión nos concede, es la fortaleza que da el espíritu para sufrir todas las adversidades y tribulaciones; no sólo para aceptarlas resignados, sino para superarlas con alegría santa.

-Sermón 247-

Día 27: MARÍA, EJEMPLO DE ENTREGA AL SERVICIO DE JESÚS

María Santísima correspondió a su misión de Madre del Hijo de Dios hecho Hombre, con una solicitud ejemplar: fue fidelísima y perseverante en su entrega y servicio a Jesús. Fidelísima, porque sirvió a Dios en Él, y de todos los modos que le fue posible...; y perseverante, puesto que procuró siempre y en todos sus actos servirle, sin perdonar sacrificios, privaciones, etc. Prueba de esto son la abnegación con que sufrió las molestias de su viaje de Nazaret a Belén, las molestias y sentimiento de su fuga a Egipto, sus desvelos en la pérdida de su Hijo hasta hallarlo en el templo, sus angustias y amarguras en la dolorosa y cruel persecución que le vio sufrir en su dolorosa pasión, en el Gólgota; particularmente al pie de la Cruz, donde ya no le era posible prestar a su Hijo otro servicio, sino el de ofrecerle su presencia amorosa para consolarle en aquel terrible drama, sin separarse de su lado hasta recoger su último suspiro, perseverando así en su servicio durante toda su vida, una vida empleada en obsequio del Señor. Así, como Ella, debe ser nuestra entrega y servicio a Jesús.

-Salmo 250-

Día 28: MARÍA, NOS ENSEÑA CÓMO DEBEMOS DEMOSTRAR NUESTRO AMOR A DIOS

La conducta de María con Dios Padre y con su Hijo, nos enseña el servicio a que nos debemos consagrar nosotros como miembros que somos de nuestra Santa Madre, la Iglesia... Nuestro servicio debe ser como el de María, fiel y perseverante. Fiel, por los títulos de Creador, Provisor, Padre, etc.; y no debemos compartirle con el servicio al mundo o a las pasiones desordenadas... Es verdad: hemos de servir por amor también a nuestros semejantes, a la sociedad; pero debemos hacerlo por Dios, por amor a Él... Y ha de ser un servicio perseverante, pues por mucho que le sirvamos y por muchos sacrificios que hagamos, nunca llegaremos a la elevada recompensa que nos tiene prometida: nuestro servicio es de hombres y se nos dará a Dios; es un servicio temporal, y se nos dará un beneficio eterno.

-Sermón 250-

Día 29: MARÍA, PROMOTORA DE DICHA TEMPORAL Y ETERNA

A sus devotos, María Santísima, puede prometerles dos grandes beneficios: vivir bien y morir mejor. Quienes aumentan la devoción y el culto a María, con el propósito de santificarse, con el alto y noble fin de hallar en María la utilidad de una buena vida cristiana, y la señal de su salvación..., han encontrado el medio más conducente y más seguro, para labrar la felicidad temporal y eterna; porque tal es la eficacia con la que María se interesa por la salvación de sus hijos, tales los poderosos medios de conversión que les alcanza, y tantos y tan dulces los caminos que les facilita para la observancia de los mandamientos, que necesariamente ordenarán su vida de tal suerte que, a su fin en este mundo, se encontrarán gozosamente en gracia y amistad de Dios.

-Sermón 173-

Día 30: MARÍA, TUTELA AMOROSA PARA LLEGAR AL CIELO

María es la vara de Moisés que frena las iras del Señor y nos abre paso por el proceloso mar de este mundo, para poder subir a la montaña santa de la celestial Sión. María, efectivamente, es la estrella que nos guía y nos conduce al cielo. En Ella, el pecador halla el perdón, el justo el consuelo, el incrédulo la fe, el pobre el mejor tesoro, el enfermo la salud, el verdadero devoto el gozo de Dios.

-Sermón 180-

Día 31: MARÍA, GARANTÍA CONFIADA Y GOZOSA DE UNA MUERTE SANTA

Si a una buena vida cristiana, le sigue necesariamente una buena muerte..., hallando en la devoción a María Santísima cuantas utilidades son necesarias y se pueden desear para vivir bien, de deduce lógicamente que, en la misma ha de encontrar una dichosa y feliz muerte. Sí, no podrán por menos que morir unidos a Jesucristo los que con Jesucristo han vivido. No dejarán de tener en su compañía, a la hora de la muerte, a María, los que de corazón le han amado mientras vivieron. María hará que gocen de la gracia del Señor todos aquellos que siempre declararon guerra mortal al pecado, abrazaron la virtud y practicaron con empeño -confiados en Ella- todas las buenas obras.

-Sermón 173-